

お盆の法話

この私が救われる

西脇 正文

ろと飲食物を用意するのですが、それがすべて火となるため口に入らず、苦しみはますます深まるばかりです。

お釈迦さまは、目連からことの一部始終をお聞きになつて、

「目連よ、よく聞くがよい。そなたの母は、

そなたを大きくなるために、自らも顧みず、

慳貧（ものおしみ）の罪を犯したのである。

目連よ、そなたの母は、その報いによつて、

いま餓鬼道に墮ち、倒懸の苦を受けている。

しかし、目連よ、これはそなたの母のみの苦ではない。世の親たちは、すべて子育てのために、そなたの母と同様の苦を受けている。

目連よ、そなたは、そなたの母を救うのみでなく、世のすべての母を救うために、大衆に供養するがよい。そうすれば、そのそなたの法供養のこころによつて、世の母たちは必ず救われるであろう」と、ここに優しく説法されました。

インドには、長い雨季があります。

目連は、その雨季の明けるのを待つて、早く大衆にすばらしい法供養をいたしました。

こうして、目連の母は、餓鬼道から救われ、

天界に生きることができます。

インドには、長い雨季があります。

目連は、その雨季の明けるのを待つて、早く大衆にすばらしい法供養をいたしました。

こうして、目連の母は、餓鬼道から救われ、

天界に生きることができます。

私は、このお盆の由来を味わうたびに、悲しい思いがしてなりません。それは、このこと

とが三千年前のインドの昔話ではなく、現代

五月雨の降り続く季節が終わりますと、真つ赤な太陽の燃える日本の夏がやつてきます。日本の夏はさまざまな行事で彩られますが、そのなかで民族の行事ともいえるものは何といつても「お盆」でありますよう。

今年もその「お盆」の季節がやってきました。

私たちにはこのお盆を迎えるについて、一度その由来をたずねてみたいと思います。

私たちにはこのお盆を迎えるについて、一度その由来をたずねてみたいと思います。

昔、お釈迦さまのお弟子に、神通力第一といわれた目連という人がおりました。あるとき、彼は、その神通力をもつて、亡き母をみたのです。すると、彼の母は、餓鬼道に墮ちて、それは見るも哀れな姿になつてしましました。この餓鬼道の苦しみは、まるで逆さ吊りにされたような苦しみで、これを「倒懸」という言葉で表現されました。

古代インドでは、この「倒懸」の苦しみから救われることを「ウランバナ」といい、この「ウランバナ」が、中国で「盂蘭盆」と漢字に写されたと伝えられています。

お盆という言葉は、この「ウランバナ」つ



本願寺「カット集」から

社会にも通じるものがあるからです。

ともすれば自分のエゴの殻に閉じ込もり、小さな幸せを求めて他者を顧みないマイホーム主義のあり方、さらには子ども可愛さからかえつて家庭を破壊に導く親たちの姿が、大写しになつてくるのであります。

親鸞聖人は、私がすべての苦から救われていく道は、

お盆を迎えて、私たちは、これを伝統的な祖先崇拜の習慣・行事にとどめることなく、『倒懸』の苦の中にいる私自身を顧みることこそ大切ではないでしょうか。

親鸞聖人は、私がすべての苦から救われてわれをして世においてすみやかに正覚を成りて、もうもろの生死勤苦の本を抜か

今、お寺で連研の場づくりを

いま、第六期の連研がスタートした。姫路西組では地域的なことから、夢前地区（飾磨郡夢前町六か寺）と、姫路地区（姫路市西部十七か寺）の二つのグループに分かれ開催している。士が普段からいろいろな点

現在のところ、夢前地区は毎期連研を開催し、門徒推進員もふえている。これ

は、無論住職方の強力な連携と努力の結果ではあるが、

「本徳寺」を中心とした、

姫路地区は、かつて龜山

先日始まった姫路地区の



（揖龍西組超念寺）

したまへ
『仏説無量寿經』（注釈版十四頁）
と願われた法藏菩薩（阿弥陀如來）の誓願を深く聴聞することであると、お示し下さいました。

私は、この誓願を聞きひらき、念佛に生きる道を力強く歩ませていただきたいものでした。

「ウランバナ」とは、この私が救われていくことを意味した言葉です

（揖龍西組超念寺）

お盆の心 生かされている

日本にはさまざまなお盆があります。また、その理解にも多様性があります。

真宗でいうホントの意味は次のうちどれでしょうか。

①ウランバナ（逆さ吊り）の略で苦しみをうけている先祖が救われるよう願う日。

②先祖がもどつてこれらるので迎える日。

③亡き人の精霊を迎えてまつる日。

④子孫に供養されない靈が逆さ吊りになつていいるので助ける日。

⑤迷つているのは亡き人でなくこの私だつたと氣づいて、法を聞き、生かされて生きるようこびを味わう日。

連研では、講師から迷信俗信の問題が提出されたが、眞実の宗教に身をおく者のありようなどは「今までの生活の中の理解と余りにも違つていた」と驚く参加者が多かつた。このように、参加者の中には、真宗の教え、依つて立場を初めて、あるいは改めて聴いて、驚きを覚えた人も多いと思われる。

こういった驚きを持つ人達の中で、さらに眞実の教

で密接な関係にあるという、淨土真宗の熱心な信者（念佛者）が育つた土地であつた。しかし今日、眞宗門徒としての自觉といつたことについては、近年の宗教事情の中であつて、各寺住職方が様々に努力されているが、かなり厳しい状況になつてゐる。いま連研に於いては、組とくにどうして、このことが解決されるとは思はないが、連研にそれを望むことは、あながち間違いないと思う。

連研では、講師から迷信俗信の問題が提出されたが、眞実の宗教に身をおく者のありようなどは「今までの生活の中の理解と余りにも違つていた」と驚く参加者が多かつた。このように、参加者の中には、真宗の教え、依つて立場を初めて、あるいは改めて聴いて、驚きを覚えた人も多いと思われる。

こういった驚きを持つ人達の中で、さらに眞実の教